

Los Debates

AÑO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM 2707

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
anuncios y comunicados: a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 3 de Mayo de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía, por los señores suscritores.

Lo de Mochales

Desde que nuestro colega *La Epoca* hizo públicas las opiniones del señor marqués de Mochales, favorables al ingreso de los elementos que siguen al Sr. Duque de Tetuán, en el silvelismo, era cosa sabida que dicho señor había dejado de pertenecer a nuestra comunión.

Ayer, en el Congreso, el marqués de Mochales realizó su ingreso en el silvelismo.

A las razones que expuso contestó el Sr. Navarro Reverter, manteniendo la integridad de nuestra agrupación, la significación de la misma y el propósito de realizar hasta el fin la misión que nos hemos propuesto.

Las altas y bajas se compensan siempre, y estos días sabemos de muchas personas importantes que vienen felicitando al Sr. Duque de Tetuán, por proseguir con desinterés y patriotismo la empresa de procurar que cesen los gobiernos llamados de partido y bajo cuya dirección ha sufrido España los mayores desastres.

Hé aquí ahora lo que acerca de este incidente dijo el Sr. Navarro Reverter.

«El Sr. Marqués de Mochales, en uso de un derecho que, sin duda, nadie le disputará, y que, a mi juicio, ha hecho muy bien en usarlo, porque en el Parlamento, públicamente y a la faz del país, deben tratarse estas cuestiones políticas, siquiera sean personales, ha expresado los motivos que le inducen a tomar nuevos rumbos en los partidos españoles.

Todo esto es natural y legítimo, y si se quiere, patriótico, noble y levantado; pero con el mismo derecho que el Sr. Marqués de Mochales pide el respeto de todo el mundo para su conducta, ha de serme a mí permitido pedir para nosotros, los que no participamos de sus ideas ni compartimos los motivos que le inducen a ese movimiento, pedir, por lo menos, igual respeto que el Sr. Marqués de Mochales ha solicitado.

Y dicho esto, debo afirmar, y lo afirmo porque la necesidad me obliga a ello, no porque la tesis necesite afirmación, que la agrupación política en que hasta ahora hemos militado junto al Sr. Marqués de Mochales y el modesto diputado que en este momento os molesta, no es, ni ha sido, ni será un obstáculo para gobernar. Todo lo contrario; entendemos y

creemos, con plena conciencia y con firme convicción, que somos una fuerza disponible para, en momentos determinados, con el conjunto y la suma de otras fuerzas, servir de base sólida a una buena gobernación del Estado y prestar con ello importantes servicios a la Corona y a la Nación.

Este es nuestro concepto y nuestro sentir, y de ninguna manera puede afirmar el Sr. Marqués de Mochales que las fuerzas y las agrupaciones políticas que dentro buena escuela determinada no están unidas a otros núcleos mayores, puedan ser ni hayan sido nunca obstáculo para ninguna clase de soluciones políticas, sino, antes al contrario, útiles factores para ampliarlos.

Hecha esta rectificación, a que obliga la posición que ocupo en esta Cámara, réstame sólo deplorar la separación del Sr. Marqués de Mochales, que hasta el día de hoy no nos había creído obstáculo para la gobernación del Estado.

El Sr. Marqués de Mochales toma nuevos rumbos en uso de su libérrimo derecho; a esto no tengo nada que decir, pues cumplido el deber que me obligó a levantarme, no os molesto más, porque entiendo que el asunto, no por las importantes personalidades del Sr. Marqués de Mochales y del Sr. Poveda, sino por el hecho en sí, no merece más palabras.»

LOS OBREROS

Mientras el ministro de Agricultura, Industria y Obras públicas prepara una edición española de los proyectos de Millerand, tratando de organizar por todo lo alto los grupos obreros para poder colocar los jalones de una legislación socialista, los obreros de Madrid acuden al señor Aguilera en demanda de soluciones rápidas y eficaces al problema de las subsistencias en la corte. El Sr. Canalejas busca plumeros y cintas de colores que adornen el ordinario atavío del trabajador; en cambio, pide al alcalde de la capital de España que bajen el pan y el vino, y la carne, y las legumbres, para poder vivir. El ministro especula y filosofa. El obrero tiene hambre y pide de comer. El Sr. Canalejas habla de derechos del proletariado, del movimiento social de Europa y América, y los obreros solo notan la repercusión de las palabras

del ministro en el vacío estomacal, en la alimentación insuficiente, en la carestía de la vida, en la poquedad de los salarios.

Lo primero es vivir, y lo segundo filosofar. Déjese de filosofías el ministro de Agricultura, y ponga algo de su parte para satisfacer la apremiante necesidad de los obreros. El Instituto del Trabajo está en la cima, y ellos se arrastran por el valle. Si se quiere que ganen la ladera para trepar a lo alto, deséles la mano, que lo demás ya vendrá por añadidura.

Una casa de veintitres pisos

Casas que constan de veinte pisos no constituyen novedad en los Estados Unidos; pero Pittsburgo cuenta ahora con un edificio de veintitres, que acaba de hacer construir mister Frick, ex-socio del Archimillonario Caregie, y que por la riqueza de su interior excede a todo lo visto hasta el día.

Toda la casa, desde la planta baja hasta el club instalado en el piso vigésimo tercero, está construida con mármol blanco de la mayor pureza.

Las canteras griegas han suministrado todo él, y de ellas se extrajo en seis semanas mayor cantidad de mármol que la extraída en los dos años anteriores al encargo de Mr. Frick.

Las puertas y los cercos de las ventanas y balcones son de caoba, y se calcula que el valor total del inmueble asciende a más de treinta y cinco millones de francos.

En diecisiete segundos transportan los ascensores a lo más alto del edificio a quince personas, y toda la electricidad necesaria para el funcionamiento de los diez ascensores, lo mismo que la indispensable para el alumbrado de los pisos, se fabrica en el subterráneo.

La mayor parte de los pisos de esta enorme construcción están ocupados por oficinas de Compañías metalúrgicas y de Sociedades de crédito.

Para estar seguro de que nadie ha de quitar aire ni luz al edificio, mister Frick ha adquirido, a fuerza de oro, todos los terrenos circunvecinos.

Detalle digno de ser apuntado es el de que el propietario se ha reservado en la parte que domina el último piso

una pequeña habitación de algunos metros cuadrados, que ha transformado en un cuarto de baño.

Un aparato ultraperfeccionado le permitirá administrarse treinta duchas distintas.

Mr. Frick se ha gastado en la construcción del edificio y en la adquisición de los terrenos que lo rodean, sesenta millones de francos.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

El movimiento de compras y la mejora de precios para los buenos vinos de la propiedad, en el Mediodía continúa. Los defectuosos y medianos siguen siendo desechados.

Las cotizaciones respecto al mes de Febrero, puede decirse que han aumentado, según las clases, de 2 a 3 francos por hectólitro.

Como la situación vinícola apenas ha cambiado y las cosas siguen con muy poca diferencia, como estaban en Febrero, han tratado muchos de buscar la causa racional que explicara la subida y firmeza de precios, y creen haberla encontrado, aparte lo que ya disminuyendo el stock, en el temor que existe, más este año que otros, de que sobrevengan heladas primaverales, pues aquí pasa por un axioma que cuando Marzo es brumoso y dominan las nieblas, suele helar durante el mes de Abril o principios de Mayo.

Debido a las condiciones climatológicas que han reinado en Marzo, se teme que el pasado mes de Abril sea funesto a la viña, y de ahí el citado movimiento de alza en los vinos.

No es que sea la luna la que hace descender la temperatura, pues en ello no tiene influencia alguna, ya que la causa del enfriamiento es, como se sabe, la radiación terrestre. Pero como el astro nocturno no brilla más que en un cielo muy claro y en esas circunstancias la radiación de la tierra hacia el espacio es intensa, de ahí la producción del fenómeno, y así se explica que los cuerpos terrestres puedan alcanzar por la noche una temperatura diferente de la que reina en el ambiente y helarse las plantas, aunque el termómetro no llegue a marcar 0 grados.

Con heladas ó sin ellas, no hay que esperar gran cosa para que mejore la crítica situación de nuestros vinos.

Todos los mercados franceses, sin excepción, continúan para ellos con una calma desesperante, siendo las transacciones de muy escasa importancia.

A VUELA PLUMA

Pasó el 2 de Mayo, día de ayer, fecha gloriosa para nuestra patria, poco menos que olvidado, porque los recuerdos de aquellas epopeyas que se llamaron Madrid y Callao quedan enterradas por la balumba de desgracias recientes que se llamaron Cavite.

De aquellos gloriosos recuerdos de la independencia, hasta las hecatombes de Cavite, medió un siglo, y en ese siglo España lo ha perdido todo, incluso su historia, cuyas memorias hacen enrojecer nuestros rostros con el rubor de la vergüenza.

Y pensar que los autores de tanto baldón y vilipendio continúan tranquilos en sus respectivos ministerios, gobernando los restos de aquella patria que recibieron grande, prestigiosa y respetada!

Anteayer celebró Tortosa la fiesta internacional de solidaridad obrera socialista.

Y, lo que es mas raro y lo que es mas sorprendente, la celebraron todos los obreros socialistas, los patronos, los burgueses, los grandes y pequeños industriales y los comerciantes.

¿Qué viento de inconsecuencia y de locura pasó anteayer por nuestra ciudad para que todos, absolutamente todos, aparecieran como socialistas?

Es que así como nuestro obrero desconoce los principios que informan ese movimiento en que avanza envuelto, desconocen los demás cuán peligroso ha de ser para sus propios intereses ese acto de solidaridad con una doctrina que viene a destruir la propiedad individual, el derecho, la religión, el estado y todas las bases en que descansa nuestra sociedad?

Es que los que ayer andaban a la procesión cargados de medallas, los hombres de orden, los tan conservadores de lo suyo que jamás dieron nada a los demás, aquellos a quienes los obreros califican de explotadores, se han convencido de que sus riquezas no son suyas, sino de todos, y desde anteayer van a formar en las huestes del colectivismo anárquico.

Quién hubiese llegado el jueves a Tortosa y visto casi todas las tiendas y comercios cerrados y a todo el vecindario en el campo celebrando la fiesta del 1.º de Mayo, la fiesta de las reivindicaciones del proletariado, ¿podía pensar que era ésta la Tortosa levítica, clerical, aferrada a las viejas tradiciones, repleta de antiguos prejuicios, la ciudad de las castas, donde hace poco ni los burgueses podían tener entrada en el casino de los señores?

En su derecho están los obreros al pretender mejorar su condición dentro de las leyes y hasta en querer mejorar las leyes en beneficio del proletariado; pero cuán triste concepto nos merece esa burguesía, enriquecida quizás a expensas del mismo obrero, que por miedo se asocia a la fiesta de sus víctimas! ¡Cuán pobre idea demuestran tener de lo que se deben a sí mismos todos esos industriales y comerciantes que, para no ser una nota discordante, se apresuraron a cerrar sus tiendas sin parar mientes en que esa solidaridad con ideas y principios que no son los propios, constituye sencillamente ó una inconsecuencia estulta ó una cobardía!

Los discursos de Puigcerver y Canalejas, en los que se ha evidenciado el dualismo que divide a la mayoría, han producido tal efecto en el Parlamento y en el país, que nadie, ni aun los mas optimistas, creen que pueda conjurarse la crisis. Lo más grave de este asunto es que, mientras la mitad de la mayoría aplaudía a Puigcerver, la otra mitad hacia lo propio con Canalejas, y en tanto que Romanones abrazaba a éste, Moret quedaba grave é impasible; y Sagasta, para no inclinarse a uno ú otro, se metía en cama sumamente acatarrado.

Las habilidades del viejo Pastor podrán hacer que este gobierno llegue a la mayor edad del Rey; pero no es posible que ni Canalejas, ni Puigcerver, ni nadie, soporten un día más estos convencionalismos ridículos y esta comedia burda y vergonzosa.

En la calle de San Juan, núm. 26, se inaugurará dentro de breves días un elegante establecimiento que nuestro estimado amigo D. Emilio Nomen dedica a la venta, al detall, de los productos de las renombradas fábricas de vinos y licores de los Sres. Barbanzolo, de Barcelona, y Garnier, de Pasages, cuyas marcas vienen desde hace tiempo teniendo grande aceptación en esta comarca, gracias no solo a su inmejorable calidad, sino a la incansable actividad de su representante.

Ayer llamó la atención de los que pasaban por la Plaza del Angel el aparador de la tienda de la señora viuda de D. Antonio Tort, donde se exponía una preciosa colección de joyas de las fábricas Fouquetiere, de París, que a su belleza incomparable unían un gusto artístico digno de sinceros elogios.

Según noticias, la exposición citada continuará en el día de hoy y en el domingo por la mañana.

Tres distinguidos jóvenes de esta ciudad han salido para Andalucía, donde tratan de levantar una fábrica para la extracción del aceite de orujo por medio del sulfuro de carbono.

Merece un sincero aplauso la laboriosidad de estos tortosinos y merecen su actividad é iniciativas que tengan muchos imitadores.

Copiamos de un colega de Barcelona:
«Ha llegado hasta nosotros un rumor que encierra una inmensa gravedad. Visitaban, como ya es sabido, al ilustre vate catalán mosén Jacinto Verdager, los doctores Roura, Esquerdo y Noguer, cuando se le ocurrió al Alcalde Sr. Amat designar al sabio maestro de esta Facultad de Medicina doctor Rodríguez Méndez, para que en su nombre visitara al enfermo.

Enterados de esto los anteriores doctores, abandonaron la casa del eximio vate y se negaron a celebrar una consulta con su ilustrado compañero.

Tal hecho ha causado profunda extrañeza y ha sido objeto de variados comentarios.»

Ayer no recibimos el cambio de ninguno de nuestros colegas de Barcelona, por haber celebrado la fiesta del trabajo los cajistas de todas las imprentas de la capital.

Aquí dejó de publicarse el *Diario de Tortosa*.

Se ha dispuesto que las liquidaciones de los jefes y oficiales que estuvieron prisioneros de los tagalos las practiquen las comisiones liquidadoras y que se les cargue en cuenta las cantidades que hayan recibido después de estar en libertad.

Circula el rumor de que se está preparando una revolución en Portugal.

Se teme que en tal caso surja una intervención extranjera por la cuestión de la Deuda.

Ha quedado resuelta la dificultad que había para celebrar el día 17 de Mayo el banquete oficial, por caer en día de vigilia como víspera de Pascua.

Su Santidad León XIII ha concedido para España la dispensa de ayuno para dicho día.

El ministro Sr. Canalejas está redactando un proyecto de asociaciones religiosas, inspirándose en un espíritu ampliamente radical, en el cual se encerrará todo su pensamiento.

Lo leerá cuando haya pasado la fecha de la coronación.

Las secciones del Senado han elegido ya las Comisiones que han de entender en los proyectos de rebaja de la contribución de los terrenos filoxerados, de ferro-carriles secundarios y de carreteras.

Se ha dispuesto que continúen admitiéndose hasta fin de Octubre del año actual las instancias que prueben los jefes y oficiales de milicias voluntarios, movilizados y demás fuerzas irregulares que tomaron parte en nuestras guerras coloniales, solicitando acogerse a los beneficios de la ley de 10 de Abril de 1900.

Dicen de Londres que en el Libro azul, ya publicado, constan las cifras exactas de los gastos de la guerra sudafricanas, los cuales ascienden hasta la fecha a la suma de 5.595 millones de francos.

El imperio de la mujer se afianza siempre con la belleza. Por eso la primera cana señala en la hermosa mitad del género humano el periodo de la decadencia de su reinado. Por eso la mujer que no quiere abdicar de su soberanía sobre el hombre usa el Agua de Monserrat, que convierte las canas en un hermoso cabello negro, que es, sin disputa, el más perfecto y seductor marco para una cara bonita. Se vende a 2 pesetas la botella en la Farmacia de Monner.

Nuestro apreciable colega La Renaixensa ha empezado la nueva etapa de su publicación completamente reformada.

Firman los trabajos de ese número J. Durany y Bellera, Jacinto Verdager, J. Pin y Soler, J. Pujol y Brull, Aixelá, E. V. y otros, publicando además la interesante Sección política que ha venido escribiendo tan valiente y garbosamente D. Pedro Aldavert, Revistas de política internacional, sección telegráfica y nutrida información local.

Deseamos al muy querido colega toda suerte de prosperidades.

Dos carpinteros de Cariñena (Zaragoza) han comprado un árbol gigantesco en el término de Encinacorba.

Se trata de un álamo (chopo) que ha sido arrancado en el mes de Marzo último, el cual tenía la forma de un corsé, resultando tener su tronco 365 metros de altura, 13 metros de circunferencia en la base, 11 metros en el centro y 15 en la parte más alta ú horquilla.

Para su arranque se han empleado 450 gramos de dinamita y 33 libras de pólvora de minas.

El peso de la leña ha sido 14.709 kilos.

Nos complacemos en recomendar a los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoníacos y nitratos para la primavera.

LONGINES Alta precisión. Elegancia. Solidez. Gran premio París 1889, Bruselas 1897. París 1900.

Relojería Climent.—Rosa 31.—Tortosa.

LA DENTICINA OLIVERES es el

DESARROLLO DE LOS NIÑOS



Vale la caja grande 1 peseta.
» » » pequeña 0'50

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Barómetro
Máxima 757 Mínima 756 Oscilacion 1

Termómetro
Máxima 26 Mínima 13 Media 19'50
Evaporímetro, 4'2
Pluviómetro, 0'0
Estado del cielo, Despejado.
Dirección del viento N. O.
Termómetro seco 19.
Id. húmedo 14.

El Alumno
Joaquín Fabra
El Alumno,
José Llanes

AGUA DE MONSERRAT, PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

FUERZA Y VIGOR

AL ORGANISMO DEBILITADO

Entre los más entusiastas propagandistas de la Emulsión Scott pueden citarse las comadronas de profesión, quienes por su vasta experiencia conocen los remedios que merecen toda confianza. Uno de los más reputados miembros de esa noble profesión nos escribe lo siguiente:

«Valdepeñas 10 Diciembre de 1900. Muy Sres. míos: Hace años que en mi práctica aconsejo á mis clientes el uso de la Emulsión Scott en todos los casos en que,



Francisca Polo

durante el embarazo ó en la lactancia, tienen que apelar al auxilio de tónicos y reconstituyentes para reavivar sus fuerzas y procurar nuevo vigor á su organismo debilitado.

También he observado los admirables efectos de la expresada Emulsión en el raquitismo, linfatismo y demás enfermedades constitucionales de los niños, particularmente durante el periodo de la dentición, en que conviene que la criatura esté bien nutrida y robusta para resistir este momento crítico y fecundo en desórdenes orgánicos. Con gran resultado uso la referida Emulsión Scott en mi expresada clientela infantil, y puedo asegurar que es de fácil digestión y restablece la salud cuando todo otro remedio falla por completo.

De Vds. afma. S. S.

FRANCISCA POLO.

Profesora de partos, Examinada en la Facultad de Medicina de la Universidad Literaria de Granada con práctica en los Hospitales de dicha capital y con residencia fija en esta Ciudad, calle Balbuena, n.º 61.

Fácil es distinguir la verdadera Emulsión Scott de toda imitación ó substitución, si se tiene la precaución de ver que la etiqueta con su marca de fábrica, representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao, se halla en el envoltorio exterior de cada frasco. Es de importancia igualmente que no se compre sino la verdadera Emulsión Scott porque es la única preparación de esta clase que da resultados positivos. Todos los médicos y todas las parteras os dirán que existe una vasta diferencia entre la Emulsión Scott y esas imitaciones baratas y sin eficacia alguna, con que se pretende substituir.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsímil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

SECCIÓN RELIGIOSA

A las cinco de la tarde de hoy, y en conmemoración de la Invención de la Santa Cruz, una devota procesión recorrerá las calles del Calvario practicando el Via-crucis. Las estaciones ó capillas estarán adornadas é iluminadas y será llevado bajo palio el *Lignum-crucis*.

Durante el presente mes de Mayo, el Rosario de Nuestra Señora de la Cinta se dirá á las siete de la tarde, excepto los sábados que empezará á las siete y media.

Mañana, domingo, el Apostolado de la Oración celebrará Comunion general á las siete, en la iglesia de San Antonio, teniendo todo el día exposición de S. D. M. que se servirá á las cinco de la tarde después de solemne función, en la que predicará un Padre de la Compañía de Jesús.

Como primer domingo de mes, mañana celebrará su Dominica mensual, á las diez, la Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta.

Mes de las flores

A las seis de la mañana se celebra con Misa en la iglesia de San Antonio.

—A las siete, también con Misa, en las iglesias del Rosario, Seminario y San Pedro.

—Por la tarde, á las seis, en el Seminario; á las seis y media, en el Rosario; en Santiago, á las cinco; en San Pedro, á las cinco y media, y á las siete en Ferrerías.

—Los días festivos habrá sermón en el Seminario y empezará á las cinco.

—Mañana, en el Rosario, tendrá lugar la fiesta de las Rosas y con este motivo habrá gran solemnidad con Misa cantada á las diez y por la tarde bendición de rosas, sermón y procesión, á las cuatro.

LIBROS REVISTAS

Un gran Diccionario

Hemos tenido el gusto de admirar el primer cuaderno de una obra verdaderamente monumental, que ha merecido el aplauso de los primeros y más eminentes escritores de nuestra patria y que por su utilidad é importancia ha de ser acogida con verdadero entusiasmo por los literatos españoles. Esta es el *Gran Diccionario de la Lengua Castellana* que publica D. Aniceto de Pagés y en el que cada palabra vá seguida de ejemplos de buenos escritores antiguos y modernos, para que se pueda juzgar de la manera y forma como la emplean. Es un *Diccionario* de autoridades que nadie hasta ahora se había atrevido á emprender y que supone una labor pacientísima é inacabable, una gran erudición y unos arrostos verdaderamente catalanes.

El P. Mir, Echegaray, Menendez Pelayo, Pereda, Valera, Picon, Pi Margall y Benot, que en las cartas que sirven de prólogo recomiendan y alaban con entusiásticas frases dicha obra, dicen con más autoridad que nadie cuánto vale este *Diccionario*.

Se publica en cuadernos de 32 páginas que valen una peseta y se suscribe en todas las librerías y en Tortosa en la de D. Arturo Voltes.

Alrededor del mundo

El núm. 152 de esta revista es notable tanto por el texto como por los grabados que la ilustran. Aparte del precioso retrato de la cubierta, publica: «En la prisión de los boers». — «Los tesoros de la torre de Babel». — «Para andar sobre el agua». — «Un servicio público de telegrafía sin hilos». — «Los espárragos». — «Preguntas y respuestas». — «Enfermedades que se conocen en los ojos». — «El regalo de la Reina al Papa». — «Curiosidades de Madrid». — «Para instalar un reloj de sol». — «Venenos famosos» y «Averiguador universal».

Administración: Plaza del Progreso, 1, 2.º Madrid.

Hemos recibido el número 89 de *La Agricultura Española*, importante revista que publica en Valencia el Dr. Aliño. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente sumario:

Experiencias sobre aplicación de los abonos, por C. Giner. — Los abonos químicos en el cultivo de la avena, por el Dr. Llorente. — Hortalizas: Pimiento, II, por Miguel Mayol. — Crónica: Aplicación de los fermentos seleccionados. — Nuestros vinos en Francia. — El hierro en los naranjos. — Bajas de contribución para viñedos atacados por la filoxera. — Tarifas aduaneras. — La zafra actual de remo-

lacha. — El cultivo libre del tabaco, por la Redacción. — Libros y folletos. — Sección de Consultas.

Correo de Madrid

1.º de Mayo de 1902.

Discurso de Canalejas

Hablaré, dice, ante todo, de mi situación.

Desde este banco he de ser prudente, porque se es prudente cuando se está convencido que se cumple con un deber.

El discurso del señor Puigcerver reducía mi personalidad á una situación que no puedo tolerar.

(Muy bien en parte de la mayoría.)

No mendigo el concurso de nadie para la implantación de mis ideas, las cuales han sido aceptadas buenamente.

Si no fuese así, no continuaria en este puesto.

Dice que no ha rectificado ni una sola palabra de cuantas ha dicho en discursos y en la prensa.

Insisto en que en esta Cámara se oyen algunas cosas verdaderamente extraordinarias.

Las ideas individualistas del señor Puigcerver ni las defiende nadie, ni las ha defendido en esta forma nunca el referido señor.

Recuerda que el Sr. Cánovas decía: «Hay que ganar tierra al mar de la revolución», y que el Sr. Dato hace poco defendía también la necesidad de atraer al Estado elementos obreros.

¿No son éstas las tendencias de todos los estadistas modernos?

Pues ¿por qué, cuando yo las defendiendo, las calificáis de escépticas y anarquistas?

(Aplausos en una parte de la mayoría.)

¿Se pueden, acaso, defender las ideas individualistas y perseguir luego, como lo ha hecho el Sr. Puigcerver, la prohibición de plantas de tabaco en determinadas propiedades, como cualquiera de las otras restricciones que se contienen en las leyes?

¿No son estas ideas cien veces más socialistas y atentatorias á la libertad individual que las que yo proclamo?

(Aplausos en una parte de la mayoría.)

Si son peligrosas mis ideas, añade, porque pueden caer en oídos ignorantes, ¿no tengo igual derecho, señor Silvela, para calificar de imprudentes las propagandas regionalistas de S. S. que cayeron en oídos ignorantes y tuvieron las consecuencias que todos sabemos.

LA CRISIS

Se han conjurado por ahora los peligros que había de que surgiera una crisis.

El discurso del Sr. Canalejas en el Congreso ha producido muy buen

efecto entre la gente política, habiendo dejado en muy buen lugar al Gobierno.

Después de la coronación del Rey, los políticos aseguran que se planteará la crisis, siendo para aquella fecha casi inevitable.

Consejo de ministros

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de la Reina y con asistencia del Rey.

El Sr. Sagasta se ocupó en su discurso de los asuntos de actualidad, tanto en el interior como en el exterior.

Se fijó especialmente en la marcha de los debates parlamentarios.

El Rey dirigió varias preguntas á los ministros.

LA INTERPELACION

PRIMO DE RIVERA

El ministro de la Gobernación contestará en nombre del Gobierno á la interpelación que formulará el general Primo de Rivera en la Alta Cámara.

ESTAMPAS Y RECUERDOS de la primera Comunión

Hay un gran surtido en la librería de papelería de Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Precios económicos.

Dr. Cavaller Mengual MÉDICO-CIRUJANO Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta.

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora Viuda de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores, á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, núm. 5, (vulgo Carmen).

En Ampolla

Magnífico chalet en venta

En uno de los sitios más higiénicos y á la orilla del mar, se vende un magnífico *Chalet de recreo*, con jardín, rodeado de una cerca de mampostería hasta la altura del primer piso, y un solar para edificar, contiguo al edificio.

Para más informes dirigirse á D. Rafael Vilás, Plaza de la Constitución, 12, pral.

Despacho de asuntos administrativos y de Hacienda

JOSE KIES ALVAREZ Abogado

Rambla de Castelar, 27, 1.º

TARRAGONA

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos 6 a aproximadamente
Pesetas 850.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

especialmente:

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	75000
2	Premios á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
1	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	20000
16	Premios á Marcos	10000
56	Premios á Marcos	5000
102	Premios á Marcos	3000
156	Premios á Marcos	2000
4	Premios á Marcos	1500
612	Premios á Marcos	1000
1030	Premios á Marcos	300
36053	Premios á Marcos	169
20968	Premios á Marcos	250, 200,
150, 148, 145, 100,		
78, 45, 21		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **118.000 billetes**, de los cuales **59.010** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.990 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente
Pesetas 20.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59 010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, asciende en la tercera á **60.000**, en la cuarta á **65.000**, en la quinta á **70.000**, en la sexta á **75.000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente **300.000, 200.000 Marcas, etc.**

La casa **Infrascrita** invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Girros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 10
1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitidosos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

25 de Mayo de 1902.

Valentin y Cia.
Hamburgo
Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Salvación de los niños

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece, y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

De venta al por mayor y menor.

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

Máquinas para coser y hacer medias

marca **LA CORONA** Jaime 1, núm. 6 BARCELONA

Especialidad en las de BORDAR, CALAR y otros trabajos artísticos de positivos resultados. Composturas garantidas para todos los sistemas de máquinas y accesorios de todas clases.

La Préservatrice

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes Autorizada en España de conformidad á la Ley de 30 de Enero 1900

En 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

Indemnizaciones pagadas

sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la compañía

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á terceros.—Seguros individuales.—Seguros contra los accidentes de caballos, cochés y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguros de Farmacéuticos.

AGENTE EN TORTOSA Y COMARCA

Gaston Delamotte

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

La *Gresham*, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, *Plaça de Catalunya, 9*, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, parí.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elisir y Pasta Péntré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca

Importante

PARA LAS PERSONAS SORDAS

Los Tympanos artificiales en ore, del Instituto Hollebeke, son reconocidos los únicos eficaces contra la sordera, ruidos en la cabeza y las orejas. Un fondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agradecidos, autoriza dicho Instituto á mandarlos gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos. Dirigirse al Hollebeke's Institute Kenway-House, Earl's Court Londres W. Inglaterra.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más centrado de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Resa, 19, TORTOSA